

Cent soixante-cinquième session du Conseil

Point 7.5 – Rapport de la trente-cinquième session de la Conférence régionale pour le Proche-Orient

J'ai le plaisir de vous présenter les points saillants du rapport de la trente-cinquième session de la Conférence régionale de la FAO pour le Proche-Orient, qui s'est tenue en ligne les 21 et 22 septembre 2020.

Il importe de noter que la Conférence régionale a été organisée sous la forme d'une réunion de niveau ministériel seulement, dans la mesure où l'habituelle réunion des hauts fonctionnaires a été remplacée par deux réunions techniques consultatives régionales. Cette nouvelle approche a été saluée par les Membres, qui ont estimé qu'il s'agissait d'un moyen important de renforcer les consultations multipartites et les échanges interactifs au sein de la région.

Les débats qui ont eu lieu lors de la Conférence régionale ont essentiellement porté sur les questions suivantes: i) la transformation des systèmes alimentaires pour atteindre les ODD et faire face aux effets de la covid-19; ii) l'Initiative Main dans la main de la FAO, qui a été approuvée par les pays Membres, pour lesquels cette initiative opportune, innovante et pilotée par les pays est plus que nécessaire dans la région; iii) l'adoption des rapports de la première et de la deuxième réunion technique consultative régionale.

La première réunion consultative technique régionale, qui s'est déroulée en janvier 2020, avant que l'épidémie de covid-19 ne se répande à grande échelle, avait pour thème «Transformer les systèmes alimentaires pour atteindre les objectifs de développement durable (ODD)». Elle a été suivie d'une deuxième réunion qui s'est tenue en juillet 2020 sur le thème «Faire face aux effets de la pandémie de covid-19 sur l'agriculture et la sécurité alimentaire dans la région Proche-Orient et Afrique du Nord».

J'aimerais saisir l'occasion qui m'est donnée pour soumettre à l'attention du Conseil un récapitulatif des principaux résultats des débats ayant porté sur les questions relatives au programme et au budget.

Les documents sur le Réseau de bureaux décentralisés et le Programme de travail pluriannuel ont été transmis aux États Membres pour examen, dans le cadre d'une procédure de correspondance écrite. La Conférence régionale a appuyé les mesures prises par la FAO pour décentraliser la prise de décisions dans les domaines administratifs et programmatiques, y compris les ressources humaines et les achats, afin d'améliorer l'exécution globale du Cadre de résultats stratégiques et la réalisation des ODD. La FAO a été invitée à renforcer ses capacités techniques et l'intégration des politiques de manière à saisir les occasions qu'offre le repositionnement du système des Nations Unies pour le développement au niveau des pays et des régions et à ajuster sa proposition de valeur par rapport à d'autres partenaires et aux autres organismes ayant leur siège à Rome.

Les participants ont également approuvé la version révisée du Programme de travail pluriannuel pour 2018-2021 de la Conférence régionale pour le Proche-Orient.

Les résultats et les priorités de la FAO dans la région Proche-Orient et Afrique du Nord ont fait l'objet de discussions lors des première et deuxième réunions consultatives techniques régionales. La Conférence régionale a approuvé les quatre priorités régionales qui ont été proposées, à savoir: i) la transformation des zones rurales en

faveur de l'emploi et des revenus des jeunes; ii) la mise en place de systèmes alimentaires favorisant la sécurité alimentaire et une alimentation saine pour tous; iii) le passage à une agriculture plus respectueuse de l'environnement pour lutter contre la pénurie d'eau, préserver l'environnement et prendre des mesures de lutte contre le changement climatique; iv) le renforcement de la résilience face aux crises prolongées et aux situations d'urgence. De grandes questions transversales ont été mises en lumière, notamment l'importance de la prise en compte systématique de la problématique hommes-femmes, les partenariats, la production de données et d'éléments probants et la mobilisation de ressources.

La Conférence régionale a également approuvé les 12 domaines d'action prioritaires régionaux au titre du plan régional de lutte contre la covid-19, qui sont étroitement alignés sur le Programme FAO d'intervention et de redressement dans le contexte de la covid-19 et les priorités régionales susmentionnées.

En particulier, la Conférence régionale a affirmé qu'il était important que la solidarité régionale et mondiale soit à l'œuvre face à la covid-19 et a demandé à la FAO d'élaborer un plan d'action basé sur les priorités proposées et de poursuivre les efforts de mobilisation de ressources en travaillant avec les pays à la création d'un fonds fiduciaire régional de solidarité pour lutter contre la covid-19 et rendre les systèmes alimentaires plus résilients.

Enfin, aucune candidature officielle n'ayant été présentée pour accueillir la trente-sixième session de la Conférence régionale pour le Proche-Orient, les participants ont invité le Groupe régional du Proche-Orient à débattre et à convenir de la date, du lieu, de la présidence et de la vice-présidence de la trente-sixième session, en consultation avec le Directeur général, avant la fin de l'année 2020.

Je vous remercie de votre attention.

M. Saud Hamood Ahmed Al-Habsi

Président de la trente-cinquième session de la Conférence régionale pour le Proche-Orient

Ministre de l'agriculture, de la pêche et des ressources en eau du Sultanat d'Oman